No. 319.

320. Oelfazilität des IWF

Mit Schreiben vom 5.3.75 hat der geschäftsführende Direktor des IWF gegenüber dem Vorsteher des EFZD offiziell den Wunsch nach einer Beteiligung der Schweiz an der Oelfazilität des IWF ausgesprochen. Dabei wird ein Engagement in der Grössenordnung von rund 200 Mio SZR oder rund 250 Mio Dollar vorgeschlagen.

Offensichtlich wird mit diesem Vorschlag etwas hoch gegriffen. Nach Angaben des Fonds stehen von anderen Ländern folgende Beiträge in Aussicht: Bundesrepublik 500 - 600 Mio SZR, Holland 300 Mio SZR, Pelgien 100 Mio SZR, Saudiarabien 1,2 Mrd SZR (mit der Aussicht einer Erhöhung auf 2 Mrd), Iran 850 Mio SZR, Kuwait 600 Mio SZR, Kanada 250 Mio SZR, Venezuela 400 Mio SZR, Vereinigte Emirate, Nigeria, Norwegen und Oesterreich insgesamt 400 Mio SZR. Insgesamt ergibt sich ein vorläufiges Total von gegen 5 Mrd SZR. - Angaben aus Notenbankkreisen liegen allerdings eher unter den vom Fonds genannten Zahlen. Mit einem Beitrag von 175 Mio SZR oder rund 200 Mio Dollar dürfte die Schweiz richtig liegen.

Notiz zu Protokoll.

Der Generalsekretär:

// ______

